
  

 

 

 

令和２年度の第１回学校保健委員会は令和２年６月２２日に教職員のみで、学校再開後の学

校での取組について行いました。書面で学校三師（学校医・学校歯科医・学校薬剤師）の先生に

助言を受けた内容を含め、感染予防についての再確認を行いました。 

第２回学校保健委員会は、令和３年１月２５日を開催日として、ＰＴＡ企画

委員・保体社教部の皆様、学校薬剤師の服部武先生、教職員の参加を予定して

いましたが、愛知県内に緊急事態宣言が発令されましたので、中止とさせてい

ただきました。このおたよりでは、参加予定だった皆様のアンケートに寄せら

れた内容と、学校での感染症予防の取組についてお伝えします。 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染拡大予防として、学校での主な取組について紹介します。 

令和３年１月１３日に愛知県に緊急事態宣言が発令されましたので、これまでの対応とは異な

る点もあります。 
 

１ 朝の健康観察カードの点検・健康観察 

   児童が登校したら、担任が朝の健康観察カードの点検・健康観察を行います。

朝の健康観察カードを忘れた児童は保健室に行き、検温・体調の確認を行いま

す。×印がついている項目があったり、体温が高かったりする児童は、会議室

（感染予防室）に行き、養護教諭による健康観察を行います。児童の体調により休養、早退の

措置をとることがあります。朝の健康観察カードを忘れてくる児童が多いので、家庭での健

康観察を継続して呼びかけていきます。 

 

２ 手洗い・マスクの着用・三密を避ける指導について 

  体育後、トイレ後、清掃後、給食の前などには手洗いを確実に行

うように指導しています。サニータイムと昼休み放課終了前には、

「あわあわゴッシーのうた」を流し、保健委員会による放送での手

洗いや換気の呼びかけを行っています。 

   マスクは食事以外では外さず、鼻までかくれるように着用するよ

う、声かけをしています。汚れたりなくしたりしたときのために、予備のマスクを持参する

ようにお願いをしています。 
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  手洗いの廊下には足型を貼り、ソーシャルディスタンスを

とって順番を待つことができるように工夫してあります。１

年生では円の枠を使ってソーシャルディスタンスをとれるよ

う、分かりやすくしています。教室移動の際には、混雑するこ

とがないようにしています。 

 

 ３ 手指消毒、その他の消毒 

  手指消毒液を各教室、廊下などに置いて、積極的に消毒ができ

るようにしています。（学校で購入したもの、市より支給されたも

のを置いています） 

  トイレの便器や手洗い場、電灯のスイッチ、ドア周りなど多く

の人が触れるものは、児童下校後に職員が消毒を行っています。 

 

４ 換気について 

  教室の対角線上の天窓などを空けて、常時換気を行っていま

す。サニータイムや掃除などには全部の窓を開放し、換気には気

をつけています。寒い場合は上着も着用可としています。 

 

５ 給食について 

  配膳前には丁寧な手洗いを行い、その後、手指消毒液を用いて消

毒を行っています。 

全員が黒板を向いて、会話をしないで、食事をしています。（黙

食）食後の歯みがきは、自分の席で静かに行っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 授業について 

  音楽については、緊急事態宣言発令中は、鍵盤ハーモニカ・リコーダー・合唱は行いませ

ん。体育については、基本はマスクをつけて、なるべく接触しないように行っています。 

  グループワークはフェイスシールドをつけ、大声はださないよう離れて行っています。 
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７ 朝礼・集会等 

  集会は行っていません。 

朝礼はＺＯＯＭを使って、各教室でプロジェクターで映して 

実施しています。校長先生のお話、児童会や委員会からのお話、 

生活安全のお話、週番の先生のお話があります。児童会が司会 

進行を行っています。 

   

８ 保健教育 

  学校再開後には愛西市共通の資料を用いて、全校児童に感染症予防 

「新しい生活習慣」について指導しました。適宜、担任や養護教諭よ 

り継続して感染症予防についての指導を行っています。人権・差別に 

ついての指導も合わせて行っています。 

Ｑ１ 学校の感染症対策についての取組で、もっとこうしたらよいという御希望があれば

お書きください 

  ・十分対策されていると思います。 

  ・コロナに限らず、こまめな手洗いや換気の指導は子どもたちの健康維持に有

効だと思うので、続けてほしいと思います。 

・子どもたちの免疫力を高める方がよいと思います。 

  ・より一層の手洗い・うがい・アルコール消毒の徹底をお願いします。 

  ・報道で、水道の蛇口からの感染が広がった可能性があるというのがあったので、学校の

蛇口も気になります。 ⇒ 文科省発行「学校における新型コロナウイルス感染症に関する

衛生管理マニュアル～「学校の新しい生活様式」～」では、『トイレや洗面所は、家庭用洗剤

を用いて通常の清掃活動の範囲で清掃し、特別な消毒作業の必要はありません。』と記載さ

れています。手洗い場の掃除の際気をつけます。 

  ・アルコールジェルはべたつくし、においが不人気と聞きます。 

  ・給食のエプロンを学校のではなく、各家庭で用意したものにするとよいと思います。 

  ・特に低学年に、マスクを正しくつけることを指導していただきたいです。 

  ・消毒液を利用していない子もいるようなので、声かけやスローガンの工夫もほしい 

です。 

・教室の扉の取っ手の部分を消毒できると良いと思います。 

 

Ｑ２ 御家庭において、感染症対策で特に気をつけていることがあればお書きください 

・外出時のマスク。 ・帰宅時の手洗い。 ・うがいの徹底。 ・アルコール消毒。 

参加予定だった皆様のアンケートより（一部転記させていただきました） 



・帰宅時の着替え。 ・各店ではアルコール消毒を必ず行っている。 

・不要不急の外出はしない。混雑しているところへは行かない。 

  ・空気の換気・清浄・加湿・手指の保湿。  

・除菌シートでドアノブを拭く。  

・衣服の洗濯や除菌を心がける。 

  ・学校の時間以外での友達との遊びを控えている。 

  ・祖父母に会うときはマスクを必ずつける。 

  ・腸内環境を整えている。 

  ・どこへ行くのにも、マスク着用や手洗いうがいの習慣がついた 

  ・他人のコップを使うことがなくなった。 

  ・買い物もなるべく一人で回数を減らす。 

  ・衣服の洗濯や除菌を心がける。 

  ・空気清浄器をつけたままにしている。 

   

Ｑ３ その他、学校保健に関して御意見・御質問があればお書きください 

  ・コロナウイルス感染拡大という大変な状況の中、いろいろ工夫して授業をしていただ

き、感謝しています。 

  ・関係者にコロナ感染者が出ていないのが素晴らしいと思います。大変だと思いますが、 

   みんなで乗り越えていきましょう。 

  ・コロナという今までにない大変な状況で、先生方は大変だと思いますが、とても元気に

学校にいけていることが、ありがたく思っています。 

  ・学級通信、ＨＰで学校の様子がわかることがとてもうれしいです。 

 

 

 

 

  こんにちは、学校薬剤師の服部です。 

去年から、コロナウイルス感染症が拡大しています。みなさんの生活も変わってしまいま 

した。佐屋小学校には感染した人もなく、みなさんの頑張りが出ていると思います。感染防 

止のためにやっていることは、一人一人小さいことかもしれませんが、その小さいことが合 

わさった結果、感染者が出ていないことに結びついていると思います。 

まだまだ、感染している人はいます。愛知県の緊急事態宣言も３月 7日まで延長されまし 

た。気を抜かず、手洗い・うがいを頑張っておこなっていきましょう。 

 

☆アンケートに御協力いただいた役員の方々、ありがとうございました。 

 この学校保健委員会だよりに関するお問い合わせは、佐屋小学校保健主事三輪までお願いします。 

学校薬剤師 服部武先生より 


